

Prólogo

Este libro contiene cinco ponencias presentadas por el profesor Emérito de la Universidad de Konstanz (Alemania), Hartmut Maurer en marzo de 2007, en el marco del programa de la Maestría en Derecho Público que es ofrecido por la Universidad Santo Tomás, sede Bogotá, en cooperación con la Universidad de Konstanz. Los temas de dichas ponencias fueron escogidos de tal manera que permitieran una mirada confiable al derecho administrativo alemán actual. El Profesor Maurer realiza una introducción a los principios constitucionales fundamentales de esta área del derecho, mediante el análisis de los temas de la vinculación de la administración a la ley y del imperativo constitucional alemán de la protección a la confianza de los ciudadanos. Simultáneamente, explica de manera concreta los aspectos generales del derecho administrativo, presentando sus principios generales, como el de la discrecionalidad y los medios de acción más importantes de la administración: el acto administrativo y el contrato administrativo¹.

Con el profesor Hartmut Maurer la Universidad Santo Tomás ha ganado para las clases de su Maestría en Derecho Público a uno de los pro-

¹ Las ponencias fueron traducidas al español por Guillermo Castro Ayala y Fabián Martínez Guerrero (Universidad Santo Tomás), quienes actualmente adelantan estudios doctorales en la Universidad de Konstanz, y por Raffael Sängler (Universidad de Konstanz), quien obtuvo el título de Magíster Legum (LL.M.) de la Universidad Santo Tomás en 2005. Efectuó la corrección de estilo el Profesor Álvaro Echeverri Uruburu, Decano de la Facultad de Derecho de la USTA. Este último trabajo, lo mismo que la traducción original, contó con la autorización y aprobación del Profesor Maurer.

fesores alemanes de esta área más conocidos y apreciados. Maurer, nacido el 6 de marzo de 1931, realizó su doctorado en 1957 en la Universidad de Göttingen y su habilitación en 1965 en la Universidad de Tübingen. En 1969 fue nombrado profesor en la Universidad de Marburgo, y desde 1978 enseña e investiga como docente en la Universidad de Konstanz, en el Lago de Constanza, que se cuenta dentro de las nueve, así llamadas, universidades de élite de Alemania.

Maurer es autor de una multitud de obras científicas. Su *Manual de Derecho Administrativo General*, publicado por primera vez en 1980, llegará en 2008 a la 17ª edición, y es el texto básico para esta área del derecho. Desde hace más de dos décadas no existe en Alemania prácticamente ningún jurista que no se haya preparado para el examen estatal con el Manual del profesor Maurer. Junto a la obra sobre el derecho administrativo general, Hartmut Maurer ha escrito un Manual de Derecho Constitucional (5ª edición 2007), altamente apreciado por investigadores, jueces y estudiantes. Además, Maurer ha investigado y realizado publicaciones sobre todas las ramas del derecho público. De su pluma provienen obras fundamentales sobre el derecho de los partidos políticos, derecho electoral, la asignación estatal de competencias, la garantía de la propiedad y otros derechos fundamentales, la jurisdicción administrativa y el derecho público eclesiástico. En 2001, 89 profesores de Alemania y de otros países presentaron un libro homenaje a Hartmut Maurer con motivo de su septuagésimo aniversario, en el que cada uno de ellos redactó un artículo científico expresamente para esta conmemoración. El apéndice del libro contiene una lista de publicaciones de Hartmut Maurer, que para ese entonces comprendía 110 publicaciones científicas. El número de éstas se ha incrementado continuamente desde esa fecha, aun después de su designación como Profesor Emérito, ya que Maurer continúa investigando y publicando en la Universidad de Konstanz, y sigue siendo uno de los docentes alemanes de derecho público más productivos.

Konstanz, febrero de 2008

Profesor Martín Ibler,
Docente de la Universidad de Konstanz.
Ex Decano de la Facultad de Jurisprudencia de la misma Universidad